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議 長  追加日程第２「議案第36号令和元年度松田町一般会計補正予算（第３号）」

を議題とします。 

町長の提案説明を求めます。 

町 長  議案第36号令和元年度松田町一般会計補正予算（第３号）。令和元年度松田

町一般会計補正予算（第３号）は、次に定めるところによる。 

（歳入歳出予算の補正）第１条、既定の歳入歳出予算の総額に、歳入歳出そ

れぞれ１億2,962万9,000円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ

51億5,997万5,000円とする。 

２、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後

の歳入歳出予算の金額は…（「介護保険の議案第33号がまだ審議されていない

と思います」の声あり）  

議 長  いないですね。（「飛ばしちゃって、まずいでしょう」の声あり）そのこと

について、途中ですが、説明をさせます。 

議 会 事 務 局 長  ただいまのことなんですけれど、今、日程第１との間に追加日程を入れさせ

ていただいておりますので…（私語あり）間に入れさせていただいております

ので、追加日程第２が終了後に日程第２をやらさせていただきたいと思います。 

議 長  よろしいですか。 

町 長  それでは、改めまして、議案第36号令和元年度松田町一般会計補正予算（第

３号）。令和元年度松田町一般会計補正予算（第３号）は、次に定めるところ

による。 

（歳入歳出予算の補正）第１条、既定の歳入歳出予算の総額に、歳入歳出そ

れぞれ１億2,962万9,000円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ

51億5,997万5,000円とする。 

２、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後

の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算補正」による。 

（地方債の補正）第２条、地方債の追加は「第２表 地方債補正」による。 

令和元年８月23日提出、松田町長 本山博幸。よろしくお願いいたします。 

議 長  町長の提案説明が終わりました。これより担当課長の細部説明を求めます。 

政 策 推 進 課 長  それでは、議案第36号令和元年度松田町一般会計補正予算（第３号）につい



 21 

て御説明をさせていただきます。 

初めに３ページをお開きください。第２表、地方債の補正でございます。松

田町民文化センターＥＳＣＯ事業に伴う地方債の補正でございます。築38年を

経過する松田町民文化センターの老朽化に伴う電源設備と空調設備の省エネ設

備への交換を行うため、一般補助施設整備等事業債として、地方債限度額6,400

万円を補正するものでございます。 

 それでは10ページ、11ページ、事項別明細書の２、歳入になります。款諸収

入、項雑入、節二酸化炭素排出抑制対策事業費等補助金6,562万9,000円の補正

でございます。補助対象経費の２分の１の補助事業となります。詳細につきま

しては歳出で御説明をさせていただきます。 

 次に、款町債、目総務債、節一般補助施設整備等事業債の説明欄、町民文化

センターＥＳＣＯ事業債6,400万円を補正するものでございます。 

 続きまして、12、13ページの歳出でございます。款総務費、項総務管理費、

目町民文化センター管理費１億5,110万3,000円を補正するものでございます。

町民文化センターＥＳＣＯ事業に要する経費といたしまして、熱源の機器設備

工事や冷温水ポンプ更新工事、インバーター制御工事、受変電設備工事等によ

る省エネの改修事業となります。委託料につきましては、設計委託料として850

万1,000円、施工監理委託料900万円、詳細診断委託料として420万7,000円でご

ざいます。工事請負費につきましては１億2,939万5,000円を補正するものでご

ざいます。予備費につきましては、2,147万4,000円の減額となるところでござ

います。 

 続きまして、14ページでございます。地方債の前々年度末並びに前年度末に

おける現在高及び当該年度末における現在高の見込みに関する調書でございま

す。こちらにつきましては補正後の当該年度末現在高見込み額は、45億4,833万

4,000円となる見込みでございます。 

 15ページにつきましては本事業の平面図となっております。 

 以上、一般会計補正予算（第３号）につきまして、御審議のほど、よろしく

お願いいたします。 

議 長  担当課長の細部説明が終わりました。これより質疑に入ります。質疑ござい
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ませんか。 

８ 番 小  澤  今回のこのＥＳＣＯ事業につきましてですね、私もよくいきさつがわかりま

せんけども、その辺をもう一度わかりやすく説明をいただきたいと思うんです

が。これは補助金がついたからここに出てきたということで、計画自体として

はもう春の時点ではっきりあったものなのかどうか。補助金がついて具体化し

たからここで出たのか。あるいは、予算編成のときにですね、小学校の問題、

新松田の問題も含めた中でこういった町債発行も予定をされていたのかどうか、

その辺について、もうちょっと詳しく説明をお願いします。 

教 育 課 長  ＥＳＣＯ事業につきましては、文化センターが38年にわたり運用しています

と老朽化が進んでおりました。限界を超えている状況でございました。そうい

ったことで、公募型プロポーザルを３月に募集いたしまして、５月７日に最優

秀提案者を設定したものでございます。その際にですね、機械設備につきまし

て限界が来ているものもございまして、電気機器によっては、故障箇所によっ

ては周辺の1,000軒の家が停電になる状態のおそれもございました。このため、

早急の機器更新が必要とされたものでございますので、年度途中でございます

が、このような計画ということで事業を実施に向けて提案を…事業を、プロポ

ーザルによって審査を実施いたしまして、補助金が令和元年７月２日に内示を

受けましたので、ここで事業を計画をさせていただきました。 

８ 番 小  澤  機器の老朽化ということは、もうわかっていることですよね。やっぱり計画

的にこういった更新をしていくんであれば、当然31年度の予算編成の段階でそ

ういうものが計上されているべきだと私は思うんですよ。その辺のいきさつの

ことをよくわかりませんけれども、今回のこの補正を出てきた中で、非常に行

き当たりばったりな、おっつけ仕事をやっているような、そんな感覚を受けて

しまうんですね。そういうことはないと思いますけれども、ただ、この今回の

ものを見てみると、そんな感じが受けます。古い機器で、もう何十年もたって

いるんですから、当然更新時期というものはあるはずなんですが、そういうも

のが計画的に修繕をしていこうというものが示されていなくて、ここで突然出

てきたような、そんな感覚を受けますのでね、もう少し計画的な設備更新とい

うものがされてもいいのかな。これがほかの大分経過した建物なんかについて
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言えることだと思いますけどもね。ぜひその辺はしっかりと計画的な上でやっ

ていただきたい、思っています。終わります。 

議 長  この辺で…。 

３ 番 井  上  １点ですね、この設計…あ、委託料、13ページのですね、13委託料の中に詳

細診断委託料というのがありますけれども、先ほどですね、説明、今までの中

で説明があった中で、やはり詳細な診断の結果ですね、例えば1,000軒がそうい

う停電の被害が及ぶ想定があるとか、もうここで冷温水発生装置については寿

命だというようなことがあってですね、こういう事業としてですね、補正予算

で計上をされたのかなというふうに思ったんですけれども、そういった詳細な

診断はこの予算…補正予算の中に載っているというのは、そういった判断はこ

れからされるというふうに、ここに載っていると理解をする…してしまうんで

すけれども、それは今までの、例えば定期的な検査等の結果の中で明確にわか

っていて、ここで補正予算で計上されたものなのか、今、前者がおっしゃられ

たように、補助金対応となったのでここでやろうということで、じゃあ、実際

に詳細な診断はこの補正予算書に載っている420万7,000円でやるということな

のかをお伺いをしたいと思います。 

教 育 課 長  プロポーザルによって最優秀提案業者は選定いたしまして…（「もうちょっ

と大きい声で」の声あり）機器の故障箇所によっては1,000軒になる…1,000軒

の家が停電になる状態というのは、大まかなそのことはわかったんですが、実

際に事業を進めるに当たってもう少し診断の、詳細な診断が必要ということで、

事業に入る前に診断結果、そういったものを詳細に求めた中で実施に向けて設

計。それを受けて設計をし、工事を行うというふうな予定でございます。 

３ 番 井  上  それではですね、じゃあ、この詳細診断をじゃあこれから行うことによって、

この事業費の中の大きい部分であります工事請負費とかですね、あとそれに伴

って補助金、町債の財源、そういったものも変更する可能性があるというふう

に理解してよろしいですか。 

教 育 課 長  提案を受けた中で補助金の対象経費と対象外経費というのはわかっておりま

すので、予算の概算の上限というのは決まっておりますので、これを変更する

予定はございません。 
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３ 番 井  上  ちょっと予算の概算の上限というのがちょっと意味がわからないですけど。

予算額としてはこれが、通常ですね、その事業費の一番多く、必要だと見込ま

れる額を補正予算計上をしてですね、上程されると思いますので、これが上限

なんですけどもね。そうじゃなくて、その詳細診断の結果によっては、これ１

億2,900万の工事請負費ですけれども、例えばそれが6,000万になるかもしれな

いというようなことで出されたのか、ある程度もうこれだけかかりますよとい

う調査委託とかですね、ＥＳＣＯ事業者が無償でそういった事業費を算出され

たのか、それのいずれかなのか。そうすると、この、じゃあ、詳細診断委託料

って何なのかというのがわからないんですけれども、そこについて改めて説明

をお願いします。 

教 育 課 長  このプロポーザルに当たって提案業者が診断というか、調査をしたわけです

ので、概要は…概要というか、工事内容の提案を…詳細な提案を受けておりま

すので、またこの詳細な診断費によって工事概要、大幅に変わるということは

ございませんが、実施に向けた診断ということで御提示させていただいたとこ

ろでございます。 

３ 番 井  上  じゃあ、最後にしますけれども、じゃあ、この420万というのは先に業者がや

ったんで、後で払いますよというふうに理解しちゃっていいんですかね。 

教 育 課 長  そういったものではございませんが、診断…詳細な診断ということでこれに

させていただいたところでございます。 

議 長  この辺で質疑を打ち切りたいと思いますが、御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 

 異議なしと認めます。質疑を打ち切って討論を…。 

（「省略」の声あり ） 

 討論を省略して、採決に…（「違います」の声あり）いや…あ、ごめんなさ

い。お諮りいたします。ただいま議題となっています議案第36号令和元年度松

田町一般会計補正予算（第３号）につきましては、議長を除く議員全員11名で

構成する審査特別委員会を設置し、そこに付託の上、審査することにしたいと

思いますが、御異議ございませんか。 

（「異議なし」の声多数 ） 
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 異議なしと認めます。よって、本案は議長を除く議員全員11名で構成する審

査特別委員会を設置し、そこに付託の上、審査することに決定しました。 

 ここで暫時休憩しますので、休憩中に正・副委員長の選出をお願いをいたし

ます。決定しましたら議長まで報告を願います。大会議室でお集まりいただき

たいと思います。                     （11時24分） 

議 長  休憩を解いて再開をいたします。             （11時35分） 

 ただいま別室にて議員だけの全協を開きまして、予算委員会の…あ、ごめん

なさい。審査特別委員会の正・副委員長が選出されましたので、事務局より発

表させていただきます。 

議 会 事 務 局 長  それでは、審査特別委員会の正・副委員長を報告させていただきます。 

委員は議長を除く11人全員でございます。委員長には１番 平野由里子君、

副委員長には４番 南雲まさ子君、以上のとおりです。 

議 長  それでは、発表のとおりでございます。なお、議長はオブザーバーとして参

加させていただきますので、よろしくお願いを申し上げます。 


